

« Victor, marié à Château-Thierry, mort conseiller à la Cour d'appel de Rouen, eut pour fille M^{me} Hennequin, femme du célèbre avocat.

« A une époque — que je voudrais préciser — un cadet est allé s'établir dans le midi; ce dut être au xviii^e siècle ou plus tôt, Léopold de Gaillard, qui fut rédacteur au *Correspondant*, se disait parent des Gaillard de Château-Thierry..... »

Pour notre part, nous n'avons rien trouvé dans l'abbé Hébert, ni dans l'abbé Poquet, pas plus que dans les documents qui sont à notre disposition. Puisse quelqu'un de nos lecteurs être plus heureux!

M. Colson, professeur au collège de Sainte-Ménéhould, appelle l'attention de la Société sur un buste en terre cuite dont il offre une photographie. Ce buste ressemble singulièrement aux *laraires* dont de nombreux spécimens existent au musée Tudot, à Moulins, et proviennent, en grande partie, de Vichy.

Voici la note de M. Colson : « Buste en terre cuite trouvé le 8 août 1893 sur l'oppidum du Châtelet (Haute-Marne). Ce buste, en terre blanche, représente un personnage barbu, à la figure sévère, coiffé d'un bonnet ressemblant un peu au bonnet phrygien, drapé dans une toge retenue sur l'épaule gauche par une fibule ronde.

Malheureusement, la base sur laquelle aurait pu se trouver le nom du personnage manque entièrement. Cette figurine trouvée dans une cave ou citerne? à environ deux mètres de profondeur, doit remonter aux premiers siècles de l'époque impériale. Dans cette partie du Châtelet, on ne trouve que des monnaies du haut empire. » Ce buste, ou du moins, ce fragment mesure près de huit centimètres de haut.

Le Secrétaire signale dans les *Mémoires de l'Académie de Nîmes* un article de M. l'abbé Deltour : *la Bible dans Racine*; et dans la *Revue d'histoire littéraire* un excellent article de notre collègue M. de Larivière sur l'ouvrage de M. Salesse : *Jean de la Fontaine et Marie Héricart*. M. Poincier a donné lecture de cet article qui a été écouté avec la plus sympathique attention et a valu à son auteur les félicitations de l'assemblée.

On ne pouvait que regretter l'absence de M. Salesse.

M. Ménard, boulanger, soumet à l'examen de la Société une pièce d'or bien conservée : Louis XIV, enfant, trouvée près de Rozet-Saint-Albin, lors des travaux exécutés pour la ligne du chemin de fer de Château-Thierry à La Ferté-Milon. — Remerciements.

M. J. Berthelé, archiviste à Montpellier, est chargé pendant l'année scolaire 1894-95 d'un cours complémentaire de paléographie à la Faculté des Lettres de Montpellier. Nos sincères félicitations à notre savant et laborieux collègue.

M. Pilloy, agent-voyer en retraite à Saint-Quentin, est nommé correspondant. Sa place était depuis longtemps marquée au milieu de ses compatriotes qui sont aussi ses amis.
